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访谈嘉宾

润哥 V 研究院高级工程师田润

访谈简介

4月7日上午中远海控开盘大涨10%，报16.15元，市值1980亿元。

据4月6日下午中远海控披露的Q1季报显示，预计公司2021年第一季度实现归属

于上市公司股东的净利润约为154.50亿元，同比去年净利润约为2.92亿元，增

长近52倍，创历史新高。

海运行业能否看好？中远海控要不要跟？本期我们邀请到@润哥做客雪球访谈，

与大家共同探讨！访谈将于今天17:00准时开始，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：中远海控(SH601919),中远海控(01919)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 海洋之心：
对 @润哥  说：请问润哥利润可以持续多久？合理股价看到多少？会不会出现黑

天鹅事件。

[答] 润哥：
目前看来二季度业绩不会比一季度差，受长协价影响，三季度可能是最好的一个季

度，四季度也不会差。由于众多两年期长协影响和造船周期，2022年业绩预计也会保

持高位，剩下的只能走一步看一步了。

今天许立荣董事长说了一句话，说尽管很多同行订了船只，但是目前在造船和总运力

之比不算多。目前先看好两年吧。另外海控是集装箱航运，不要拿重组前的远洋和海

控做对比，重组后好比从啤酒转行到了白酒业

[问] 不明真相滴小散：
对@润哥  说：@明尧  @红领巾传奇  @Zefeng @张平原  @最航运  @

寻找周期底部  @轮船小水手  @皮里阳秋君  @Bigpendan 各位大佬齐聚一

堂，最强周期股，中远海控，王者归来！一起奏乐！

[答] 润哥：
接着奏乐

[问] 我宝儿姐打钱：
对@润哥  说：海控的这波盈利暴增能否持续呢，现在的海控有望跳出周期吗

[答] 润哥：
目前看来二季度业绩不会比一季度差，受长协价影响，三季度可能是最好的一个季

度，四季度也不会差。由于众多两年期长协影响和造船周期，2022年业绩预计也会保

持高位，剩下的只能走一步看一步了。

今天许立荣董事长说了一句话，说尽管很多同行订了船只，但是目前在造船和总运力
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之比不算多。目前先看好两年吧。

[问] 吃得好睡得香：
对 @润哥  说：润哥的研究方法包括供给、需求、库存和汇率，能从这四个角度

谈一下海控和中糖吗？

[答] 润哥：
这方面以前写过长文网页链接，不过实际更复杂，因为船是流动的，所以船速也是供

给的一部分，船速减慢会导致供给减少，所以你看到，港口拥堵，运河拥堵会导致供

给不足。从而造成价格上涨。

关于中糖看我旧文网页链接糖价影响因素众多，而且具有季节性，目前四月为制糖尾

声，是一年中糖库存最高的时候，另外疫情反复导致油价低迷，所以只能等待，等待

欧美全体免疫，促进油价上涨带动糖价上涨

[问] 安然夫：
对@润哥  说：山区人对海运很不熟悉，请问这股合符好生意好公司好价格的标准

吗？适合长期持有吗？谢谢

[答] 润哥：
肯定了，我是3块钱时候买的，那时候肯定符合好生意好公司好价格，至于长期，周期

股都是有周期性，第一炒预期这在17快钱发生，第二部炒业绩，就是现在，第三部炒

成长，在未来发生。周期股有周期性，肯定不能像消费股那样一直拿。另一方面消费

股具有反周期性，实际上也是具有周期性的，万物皆有周期

[问] 枫枫峰峰：
对@润哥  说：中远海控16年的重组对公司的结构调整是什么样的呢，未来预计中

远还能继续朝哪个方向继续发展？

[答] 润哥：
重组后远洋从干散货变成以集运为主。集运和消费相关，好比从啤酒业改行到了白酒
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业。未来中远继续发展可以参考海控的业绩发布会，许总说的非常明白，做全球航运

的第一集团

[问] 一搓小韭菜一号：
对 @润哥  说：润哥好！先表达对您和众船长的钦佩！想咨询您对未来港口突破

现有吞吐量瓶颈预期看法，以及是否能适应现有众多新下的新船订单？

[答] 润哥：
港口问题不太了解，今天业绩发布会许立荣董事长说了一句话，说尽管很多同行订了

船只，但是目前在造船和总运力之比不算多。船是有寿命的，旧船淘汰，新船替代属

于正常替换。对造船业继续保持观察吧。全球造船也萧条了多年，许多民营船厂倒闭

了很多

[问] 沐灵博艺古筝：
对 @润哥  说：中远海控 明天再近入  还可以吗？是不是太高了

[答] 润哥：
这个回答不了

[问] 韭菜大怂包：
对@润哥  说：中远海控二季度和三季度业绩有更强的预期吗？长协价执行在哪天

开始？

[答] 润哥：
目前看来二季度业绩不会比一季度差，受长协价影响，三季度可能是最好的一个季

度，四季度也不会差。由于众多两年期长协影响和造船周期，2022年业绩预计也会保

持高位。长协是众多客户一个一个谈出来的，执行时间各不相同，

[问] 陈喆Adam：
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对 @润哥  说：海运到造船传导怎么看？中国船舶这两天底部放量上涨算是技术层面走

出来了吗？

[答] 润哥：
目前，中国船舶订单不算多，由于韩国造船厂钢铁执行长协价，而中国造船厂钢铁用

现价，所以，目前韩国造船厂成本更低，订单更多。当然随着、集运、干散货，游

轮，油运，军工的复苏，中国船舶未来预计较好

[问] 乒O乓：
对@润哥  说：润哥好

[答] 润哥：
你好

[问] 胡辣汤vs肉夹馍：
对 @润哥  说：润哥，直播？看不了

[答] 润哥：
没有直播，之前比较衰，一直播，股票就下跌，如同李大霄附体，昨天婉拒了直播邀

请

[问] 板樟山：
对@润哥  说：润哥好！只想说声感谢！

[答] 润哥：
不客气

[问] 9560MY：
对 @润哥  说：润哥还继续看好中粮糖业吗？
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[答] 润哥：
是的，随着油价上升，疫情结束，糖的五年上涨周期来临，糖价会有上升，不过4月是

全年糖库存最高时候，预计4月的糖价会比较低迷，要再等待，等待油价上涨

[问] 卷嘟：
对 @润哥  说：对润哥道一声谢谢

[答] 润哥：
不客气

[问] kevinwgy：
对@润哥  说：润哥，能否传导到港口？

[答] 润哥：
概念上有可能，不过港口业绩弹性太差，所以我认我仅有概念炒作价值

[问] 人民富豪：
对 @润哥  说：润哥一战成名，恭喜Ἰ�

[答] 润哥：
哪有的事

[问] 羽叶温泉：
对 @润哥  说：润哥，今天海控业绩说明会您看了么？给您印象比较深刻的有哪

些？

[答] 润哥：
看了印象最深的是许立荣的睿智，一般问题他让别的高管回答，他再来补充。他的补

充直达人的内心，回答你想要的问题。有的问题，他不方便回答，他也给一个暗示，

这个暗示似乎在告诉你我知道你在想什么，我不方便直说，你要自己去体会。你就感
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觉好像他能看到你，知道你心里在想什么。如果一个老谋深算的智者。这样的人做你

的领导，你会觉得你心里想什么他都知道。所以，这也解释了为何他能促成海控重

组，促成并购东方海外。

[问] 云飞扬y：
对 @润哥  说：估值是个艺术活，润哥怎么给中远估值呢？

[答] 润哥：
长协价给了21-22年的业绩给了一个保票。先按照韩军说的，看到28，剩下要关注航

运指数、半年报。三季报，21年报。

[问] 满仓隔夜是条路：
对 @润哥  说：周期股据说不能恋战，请问什么时候下船合适？

[答] 润哥：
这个只能你自己决定了，不过干散户和集运是完全不同的行业，所以不能拿远洋上次

的业绩来套海控的未来。全球范围内，集运一直是航运里的高富帅行业

[问] 醉里挑灯看股势：
对@润哥  说：只想说一声谢谢，真性情，真水平！

[答] 润哥：
不客气

[问] 我真的喜欢坚持：
对@润哥  说：我没有上车，可惜了

[答] 润哥：
没关系，市场最不缺的就是机会了，如果市场连机会都没有了，那就说明到了2007

年10月那样的清仓时候了
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[问] 小猪快跑ch：
对 @润哥  说：您认为市场最差会给到几倍的估值？谢谢润哥！

[答] 润哥：
我不知道，无法估量人性的疯狂，只能做概率较大的事情

[问] 水平平平：
对 @润哥  说：润哥 怎么看 海控在推行行业数字化变革提升客户能力

中  在“十四五”规划中讲的 ：努力将企业打造成资本市场上交通运输行业

板块中最受青睐和国际品牌价值最高的标杆企业之一        只摘录

了这一小段

[答] 润哥：
不明觉厉，还听到人工智能，大数据，区块链什么的。觉得享受阿里的业绩发布会。

物流很需要这些，我们现在享受便捷的陆地快递服务，在其他国家和海上，还不是这

样方便快捷的，有了中国快递经验，我相信海控会把集运做的像中国的快递一样方便

快捷高效。

[问] 做一个长寿投资者：
对 @润哥  说：请问润哥，从哪些资料可以找到现有运力的数据，以及新造船和

现有运力比例

[答] 润哥：
券商研报有。我记得中金的研报数据很全

[问] 零点看客：
对 @润哥  说：润哥研究过集装箱货轮淘汰吗 淘汰周期貌似已经开始了，

欧洲硫，以及上一周期等因素

[答] 润哥：
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集装箱货轮一直在做，04年的一艘超级集装箱船，去年给淘汰了，船也是有寿命的。

[问] Achillez：
对 @润哥  说：润哥好，感谢。顺便问下 今天的业绩报告视频重播哪里可

以看呀？

[答] 润哥：
网页链接

[问] 做一个长寿投资者：
对 @润哥  说：请问润哥，按韩军目标价28的话，现在价格买入合适吗，有什么

风险？

[答] 润哥：
这个投资要自己决定风险自己承担

[问] 正嶬：
对 @润哥  说：我们常说价格是围绕价值上下波动的，对于海控您觉得应该围绕

多少市值上下波动比较合理。谢谢

[答] 润哥：
我也不知道

[问] 贾红：
对 @润哥  说：海控现金流很充裕，润哥感觉他会向那个方向扩张，比如入股或

者收购一家物流公司，或者入股或者收购一家航空公司

[答] 润哥：
业绩发布会的时候，主要还是走数字化、人工智能，大数据，区块链等方向。别的就

是保持规模
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[问] 莫辨莫辩：
对 @润哥  说：海控从最低价到现在已涨了五六倍，润哥觉得股价是否已充分反

应业绩预期？

[答] 润哥：
业绩已经超过预期，股价还是由市场决定

[问] 忍冬花cbo：
对 @润哥  说：谢谢各位大佬 让我一个3月初上船的新水手对海控充满了信

心 想问问海控估值中枢的提升体现在哪里？具有可持续性吗？

[答] 润哥：
这种专业问题，我也不知道

[问] Jake1011：
对 @润哥  说：请问目前港口的拥堵，是不是证明即便增加运力，还是会受到港

口吞吐量的制约，谢谢

[答] 润哥：
是的

[问] 南朝四百八十四：
对@润哥  说：请教润哥，您认为一季报发布后，PB大概会降到多少？

[答] 润哥：
没有去算，

[问] 追未147：
对 @润哥  说：润哥，你觉得一季报行情里，铝会不会其中之一呢，比如中铝，

不过看神火，似乎挺一般
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[答] 润哥：
有可能，长期看铝价还会维持高位，铝行业不再会像以前那样了

[问] 凡人凡夫：
对 @润哥  说：3月份之前的各大券商的预测今天被打脸！是否意味着券商们一

直在误导忽悠散户朝相反的方向走？还是他们就是混口饭吃？

[答] 润哥：
各行有各行的难处，都是为了赚一份工资，可能是平时加班太多，让他们疲于应付，

没有时间思考太深的问题，大家都是打工人，赶进度的事情大家应该没有少做吧？

[问] 追未147：
对 @润哥  说：润哥，你觉得一季报行情里，铝会不会其中之一呢，比如中铝，

不过看神火，似乎挺一般

[答] 润哥：
回复@旋转的猫:  逻辑不同，铜是缺矿，铝是国家政策的护城河//@旋转的猫:回

复@润哥:润哥 铜你觉得跟铝比较呢？

[问] woody1999：
对@润哥  说：请问A股与H股之间的价差能填平吗？今天H股涨30%?

[答] 润哥：
谁知道呢？

[问] 人民富豪：
对 @润哥  说：润哥一战成名，恭喜Ἰ�

[答] 润哥：
回复@价投潜水员:  别，我是价值投资者，坚持价值投资//@价投潜水员:回复@润
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哥:雪球周期之王

[问] 一搓小韭菜一号：
对 @润哥  说：润哥好！先表达对您和众船长的钦佩！想咨询您对未来港口突破

现有吞吐量瓶颈预期看法，以及是否能适应现有众多新下的新船订单？

[答] 润哥：
回复@胡杨3399: 对，原话是这么说的，真正的船东造船不多//@胡杨3399:回

复@润哥:许董说真正船东造的船不多

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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